

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Pour diffusion immédiate

Le CISSS de Laval dresse un bilan positif de l'intégration de Mac, chien d'assistance en soutien psychosocial

Laval le 15 septembre 2025 - Deux ans après son arrivée au sein de la Direction de la protection de la jeunesse (DPJ) du Centre intégré de santé et services sociaux (CISSS) de Laval, **Mac**, le chien d'assistance en intervention psychosociale formé par l'organisme **MIRA**, a su démontrer son apport en contexte psychosocial et est intervenu auprès de plus de 300 enfants dans des situations sensibles. Sa présence contribue à créer un climat sécurisant, propice à l'établissement d'un lien de confiance entre l'enfant et les intervenants.

Formé sur une période de deux ans, Mac accompagne la **criminologue Daphnée Morency Mac Donald** dans ses interventions et celles de ses collègues. Il permet de calmer et rassurer les enfants vulnérables en plus de faciliter les rencontres lors d'entrevues de dévoilement, de rencontres psychosociales, d'accompagnements judiciaires ou dans tout autre contexte d'intervention, Mac agit comme une couverture de bienveillance et contribue à humaniser les interventions en protection de la jeunesse.

« Mac agit comme un pont entre l'enfant et l'intervenant. Il réduit l'anxiété, apaise les tensions et ouvre la voie à des échanges authentiques dans des moments où la parole est parfois difficile », explique Daphnée Morency Mac Donald.

Ce projet novateur a été rendu possible grâce au **soutien financier de la Fondation Cité de la Santé**. Il témoigne de l'engagement du CISSS de Laval à explorer des approches alternatives et centrées sur l'humain pour mieux répondre aux besoins des jeunes en contexte de vulnérabilité.

« Ce bilan est porteur d'espoir. Il montre que l'innovation en santé et services sociaux peut prendre des formes inattendues, mais profondément efficaces », affirme M. Jean-François Payette, directeur de la protection de la jeunesse à Laval.

À propos du CISSS de Laval

Le CISSS de Laval se dédie sans relâche à apprendre, innover et exceller afin d'offrir à la population lavalloise un ensemble de services de santé et de services sociaux intégrés, accessibles et de qualité. Son capital humain compte plus de 13 000 employés et médecins œuvrant dans plus de 30 installations, dont l'Hôpital de la Cité-de-la-Santé, l'Hôpital juif de réadaptation, le Centre de services ambulatoires de Laval, six CLSC, six centres d'hébergement, le Centre de protection de l'enfance et de la jeunesse de Laval, le Centre de réadaptation en dépendance de Laval et le Centre de réadaptation en déficience intellectuelle et troubles envahissants du développement de Laval. Le CISSS de Laval est un milieu de recherche et d'enseignement affilié à l'Université de Montréal et à l'Université McGill.

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
de Laval**

Québec 

Pour de plus amples renseignements et pour connaître l'ensemble des services offerts dans les installations, consultez www.lavalensante.com.

Renseignements : Direction des communications, CISSS de Laval

Ligne média : 450 978-8608 | communications.cissslaval@ssss.gouv.qc.ca